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è 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Cari amici e lettori,  camminiamo ancora in questa storia santa che il Signore ci traccia, giorno per giorno. È la storia abitata da lui ed è per questo che è una storia santa. In questo nostro Periodico, in modo particolare, ascolteremo i nostri Fondatori, le nostre fonti, come normalmente le chiamiamo e contempleremo la Grazia del Signore che ancora si rende presente nella storia della Piccola Opera. Infatti sarà documentata la Professione perpetua di Suor Aiko, che è avvenuta il 29 maggio del 2022 nella Basilica dell'Immacolata di Genova. Pubblichiamo un suo articolo e la documentazione fotografica. Inoltre documenteremo gli avvenimenti  dell'estate, i vari corsi di esercizi, aggiornamenti che si sono tenuti a Perletto insieme ad altri eventi che abbiamo vissuto sia a Genova che alla Spezia, così come le diverse rinnovazioni dei Voti delle Oblate. Comunitariamente ringraziamo di tutto il Signore e ringraziamo anche per la vostra vicinanza ed il vostro sostegno. Se, da un lato, la condivisione di un carisma è un dono per tutta la Chiesa, anche per una comunità è vitale il sostegno e l'amicizia di fratelli e sorelle nella fede che ne condividono lo stesso ideale sacerdotale! Dio benedica ciascuno di voi ed esaudisca ogni vostra preghiera! Suor 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Sono molto lontana da Genova e scrivo davanti ad una finestra spalancata su un parco, dove tra gli alberi spogli primeggia il verde dei pini, del ligustro, dell' alloro, delle magnolie. Ho recitato le Lodi e nella lettura breve del giorno, tratta dai Proverbi, ho trovato proprio il pane per i miei denti, come si suol dire. «Confida nel Signore e non appoggiarti sulla tua intelligenza, in tutti i tuoi passi pensa a Lui ed egli appianerà i tuoi sentieri ». (Pv. 3, 56).Neanche a dirlo sono qui per la Piccola Opera; non sono certo in vacanza. Oltre alla casa, da dove scrivo, la Piccola Opera ha qui nel lontano Friuli qualche altra proprietà ereditata. L'eredità, come avviene spesso, è stata contestata e soltanto ora, dopo quasi nove anni, sono finite le cause. Le carte 

sono state sbrogliate dalla mano di Dio e dalla dolcissima maternità di Maria, sempre pronta ad intervenire quando si tratta dei Sacerdoti del suo Gesù. Non è che in questi nove anni la Piccola Opera abbia perduto tempo, come di solito accade in questi casi di contestazioni ereditarie: qui si è visto «digitus Dei» perché nel frattempo sono stati ristrutturati e la Spezia ed il vecchio Perletto.Ora, a carte sbrogliate, altri problemi si presentano alla Piccola Opera ed io sono qui per risolvere molte, molte cose e queste sono più grandi di me.Una voce interiore mi sussurra: scompari, annullati, lascia fare a Dio, la tua parte è solo quella di percorrere i sentieri spianati da Dio. La parte sembrerebbe semplice ma non lo è, proprio perché ci sono io, 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con tutte le mie idee, con la mia intelligenza, sulla quale mi viene ammonito di non appoggiarmi. Mi raccomando incessantemente alle preghiere delle due amiche che sono in questa casa con me.Questa mattina nella Chiesa parrocchiale, davanti al quadro della dolce maternità di Maria che allatta il Bambino dicevo:«Mi hai aiutata a sbrogliare l'arruffata matassa, ma ora c'è il dopo, e questo richiede una decisione, un atto di fiducia. Tu vedi il mio cuore. Tu sai tutto, mentre io sono al buio e al buio devo percorrere la strada che il Signore ha assegnato alla Piccola Opera, la strada che il Tuo dolce Cuore desidera... fa che non sbagli il sentiero tracciato da Dio». Qui si tratta di dar vita ad una nuova Casa per il Clero, Casa che non esiste in Diocesi... ma... e le vocazioni?La Provvidenza, che ha fornito la Casa, e ce l'ha conservata attraverso mille 

guai di lunghe cause, potrà mancare di provvedere al resto? La mia intelligenza mi dice che sono momenti difficili e che è raro che delle giovani si donino al Signore per una vita umile, nascosta e di solo sacrificio. La massima parte di esse sono come le farfalle, che volano di fiore in fiore per succhiarne il nettare e poi volar via; qui ci vuole una vocazione soda, abnegazione e fedeltà contro tutto e contro tutti; bisogna tener fisso lo sguardo a Gesù unico Sacerdote, alla sua Opera ed a coloro che ha lasciato nel mondo per continuarla: bisogna credere, anche contro l'evidenza, che niente vi è di più grande e di più necessario, per la salvezza dei fratelli, del Sacerdote di Cristo; e bisogna, per la sua fedeltà, donare la propria vita aspettando per sola ricompensa il sorriso di Dio nell'ultimo giorno.Questo dice la mia intelligenza e questo pare confermino i fatti; ma mi viene ammonito: «non appoggiarti sulla tua intelligenza».Nelle cose del Signore bisogna confidare con tutto il cuore e Lui guiderà al sicuro tutti i nostri passi.In questo momento ho proprio necessità della preghiera di tutte le Figlie, con le quali per prima devo essere unita come un corpo solo, perché l'unione piega i Cieli; di tutte le Oblate, che fanno con noi un'unica consacrazione; di tutte le Amiche, che in ogni occasione difficile si sono dimostrate solerti e fedeli; di tutti coloro che amano la Piccola Opera ed hanno la sensibilità di intuirne le necessità evidenti e nascoste: ho bisogno insomma della preghiera di tutti.E questo è un accorato appello, dopo quello fatto al buon Dio.
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Riportiamo alcune riflessioni sulla preghiera dell’Angelus tratte da una lettera di Mons. Recagno alle Suore della P.O.R.A. “L’Angelus è una preghiera che si recita tre volte al giorno: mattino, mezzogiorno e sera, per ringraziare Dio del mistero dell’Incarnazione ed insieme per onorare la SS.Vergine che tanta parte vi ebbe. È composta di tre versetti a cui seguono alternate tre Ave Maria e una Preghiera finale alla quale si fanno seguire tre Gloria al Padre. Durante il tempo pasquale l’Angelus è sostituito dall’antifona Regina Coeli. Il momento di recitarla è indicato in molti luoghi dal suono della campana che, per questo suo particolare ufficio, viene appunto denominata “campana dell’Angelus” o dell’ “Ave”. Facciamo una breve meditazione sulla preghiera dell’Angelus Domini.Per me è come un trittico.Il primo quadro da contemplare è l’Arcangelo Gabriele che annunzia alla Madonna  che Dio Padre, spinto da un amore infinito vuole donare il suo 

L''Angelus Domini
di Mons. Luigi Recagno
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Le nostre FontiDivin Figlio al mondo. Dunque Dio è Amore che si traduce in volontà di dono  e dono di Sé. Recitando la prima Ave Maria chiediamo alla Madonna che ci conceda la grazia di vivere sempre con questa visione nell’anima: Dio è Amore e Amore che vuole donare se stesso.Il secondo quadro da contemplare è la Madonna la quale contemplando, come Le ha detto l’Angelo, Dio Amore che si dona, sente l’impulso alla imitazione di Dio, facendo anch’essa  il dono totale di sé, spinta dall’Amore: “Ecce ancilla Domini” (“Eccomi, sono la serva del Signore”) e capisce che il modo di donarsi totalmente a Dio è farsi obbediente alla Sua Volontà: “Fiat mihi secundum verbum tuum” ("Avvenga di me quello che hai detto") .Recitiamo la seconda Ave Maria perché la Madonna ci conceda di imitare  Lei in questo amore che si fa dono di noi stessi mediante la conformità alla Volontà di Dio.Terzo quadro da contemplare: il Verbo di Dio.Il Verbo, innamorato dell’anima di Maria perché la vede tutta amore – amore che si dona, che si dona obbedendo, Le si comunica…Chissà con quale onda di gioia! “Et Verbum caro factum est” (“E il Verbo si fece carne”).Diciamo la terza Ave Maria perché la Madonna conceda anche alla nostra anima di piacere come 

Lei a Nostro Signore per… la Sua Gloria!E nel versetto: “Ora pro nobis Sancta Dei Genitrix – Ut digni efficiamur promissionibus Christi” (“Prega per noi Santa Madre di Dio – affinché siamo fatti degni delle promesse di Cristo”), possiamo pensare che le promesse di cui chiediamo di essere fatti degni, siano appunto le promesse di grazia, ossia di santità quaggiù e poi promesse di gloria lassù. Nella Preghiera finale , chiediamo al Signore di essere condotti "per la Sua passione e la Sua croce alla gloria della risurrezione ".  Recitiamo con devozione e attenzione l’Angelus Domini. Per me è bellissimo, santifica alcuni momenti caratteristici della nostra giornata ed è un invito ad una pausa di preghiera prima, durante e dopo la nostra attività quotidiana. E concludo con una riflessione di un giovane ingegnere che aveva visto nell’Angelus questo schema della S.Messa: L’Angelo del Signore portò l’annuncio…: Liturgia della ParolaEcco la serva … si faccia di me…: Liturgia Eucaristica (Offertorio)E il Verbo si fece carne e abitò tra noi…: Liturgia Eucaristica (Consacrazione – Comunione)e recitandolo si poneva in atteggiamento di ascolto, di offerta, di comunione con Dio presente nell’anima. 
6



"Sì, lo prometto"Don Stefano ColombelliNel rito della ordinazione sacerdotale, il Vescovo chiede al candidato di fare delle promesse, e tra queste ve n’è una che dice: “Prometti a me e ai miei successori filiale rispetto e obbedienza?” e il candidato risponde “Sì lo prometto.” e il Vescovo conclude con la frase: “Dio che ha iniziato in te la sua opera, la porti a compimento.”Vorrei partire da questa promessa fatta personalmente 15 anni fa, per descrivere il delicato momento del trasferimento ad un nuovo incarico che mi vede coinvolto, come molti altri confratelli della Diocesi di Genova.Ricordo molto bene il momento in cui, nelle mani dell’allora Arcivescovo di Genova, Card. Angelo Bagnasco, ho pronunciato per la prima volta la mia promessa sacerdotale. In quel gesto, semplice, come quello di mettere le mani in quelle del Vescovo, ci sta una ricchezza immensa. Il Vescovo che rappresenta il successore degli Apostoli, dunque il fondamento della fede, accogliendo quel mio gesto mi ha inserito, come ministro ordinato, in una chiesa che ti accoglie, ti custodisce, ti abbraccia… Non nascondo che non è 

sempre facile avere questo sguardo di fede, ma nel momento in cui mi lascio invadere dalla forza dello Spirito Santo, che guida la Chiesa e la vita di ogni credente, allora in una frazione di secondo mi ritrovo catapultato, ancora una volta, nell’eternità di Dio che va oltre qualsiasi cosa io possa pensare, fare o vivere.In questo momento della mia vita sacerdotale ho ancora una volta risposto “sì” alla richiesta dell’Arcivescovo ad assumere la guida di una nuova Comunità parrocchiale, quella della Parrocchia di San Giovanni Battista a Sestri Ponente. Non è stato facile per me lasciare la Comunità di san Francesco, ed immagino non sia facile neanche per i miei confratelli, ne tantomeno per le persone che noi pastori lasciamo. Negli anni ho costruito legami, rapporti, relazioni che sembrano, con il trasferimento, andare perdute. Ma in realtà tutto quello che ho fatto rimane scritto nel cuore delle persone e nel cuore di Dio. La comunità parrocchiale è guidata dal pastore ma non è il pastore! Soprattutto oggi, dove il numero di sacerdoti scende velocemente, credo ci sia sempre più la necessità di comprendere questo aspetto determinante della Chiesa che i documenti del Concilio Vaticano II ci hanno aiutato a sviluppare. Per questo vorrei cercare nel mio ministero di favorire una corresponsabilità più attiva da parte dei fedeli laici della Comunità 

TestimonianzeTestimonianze di Sacerdoti

7



con me, e allo stesso tempo favorire un loro impegno personale nel far crescere e custodire la Comunità che devono sentire come propria. Come sacerdote al servizio della Chiesa particolare, ho voluto leggere in questo trasferimento, uno speciale progetto di Dio, un nuovo disegno che mi chiama ad essere Suo strumento in una nuova parrocchia della diocesi. Mettermi a fare ulteriori riflessioni, seppur magari umanamente comprensibili sul perché del mio trasferimento, credo possano diventare ostacolo all’azione dello Spirito Santo. L’accoglienza dalla Provvidenza di un nuovo incarico, mi ha rimesso inevitabilmente in gioco, mi sprona a rivedere il senso del mio sacerdozio.  La tentazione grande è quella di buttarmi subito dentro le questioni di tipo pastorali, economiche o magari strutturali della parrocchia. Ma in realtà penso che, prima di tutte queste attenzioni assolutamente importanti, sia ancor più necessario ritrovare il “perché” del mio sacerdozio. Il sacerdozio è un vero dono di Dio al mondo, e alla Comunità. Il servizio ministeriale del sacerdote è il riflesso dell’amore di Dio per l'uomo e della Sua volontà a che tutti siano salvi. Dunque anche io sono chiamato ad essere espressione di questa sollecitudine di Dio. Ma per essere sacerdote secondo il cuore di Dio, è primario che assecondi la chiamata del Signore a stare con Lui. Qui si gioca tutto. Più sarò capace di conformarmi a Cristo, e al suo amore, più sarò pastore 

fruttuoso e luminoso nelle Comunità in cui vivrò il mio ministero. Senza tralasciare poi, la imprescindibile comunione presbiterale, tassello umano e spirituale decisivo nella mia vita sacerdotale. Quante volte mi sono sentito dire dalle persone: “Come è bello vedervi tutti insieme”. Sì, i sacerdoti uniti e in comunione fraterna, sono segno concreto dell’amore di Dio in opera!Che dono immenso essere stato chiamato ad essere sacerdote! Preghiamo sempre, cari amici, perché ogni sacerdote non perda mai la consapevolezza di essere una ripresentazione sacramentale di Gesù, sia servo appassionato dei fedeli ed un innamorato di Cristo eterno Sacerdote!!!Don Stefano ColombelliTempo di crisi o di novitàDon Francesco LariaSono arrivato a Pontedecimo il 17 giugno 2016 dopo qualche mese dall’ordinazione Diaconale. Il Cardinale Bertone mi aveva chiesto di fare questa prima esperienza pastorale in quella comunità con l’allora Parroco don Paolo Micheli a cui tanto devo per quell’anno e per quelli a 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seguire nella mia formazione sacerdotale. Con il tempo si capiscono tante cose tra cui la grazia di aver avuto accanto un sacerdote così che nel suo a volte silenzio, nel suo entusiasmo nell’amare e servire la Chiesa, nel suo a volte lasciar fare per non frenare l’entusiasmo di un giovane prete, mi ha insegnato molto.Con l’ordinazione presbiterale mi è stato chiesto di proseguire il mio servizio come curato della Parrocchia di Pontedecimo e di insegnare anche nella scuola media statale “don Orengo” nello stesso quartiere. Ricordo un po’ l’ansia di essere dall’altra parte della cattedra e il domandarmi: “sarò in grado?” Sono 

stati anni davvero belli ed entusiasmanti tra Parrocchia, Ricreatorio, Scuola, Azione cattolica Diocesana e Parrocchiale; tra realtà ecclesiali e non che mi hanno sempre aiutato a restare accanto ai ragazzi che frequentano e non frequentano la Parrocchia, a capire il linguaggio e le domande di chi è “più lontano” e aiutare a scoprire la bellezza di luoghi come quello di un Oratorio dove ci si possa sentire a casa.Nel giugno 2016 pur continuando a dare una mano come aiuto pastorale a Pontedecimo e abitando ancora lì secondo le indicazioni del Vescovo mi è 

stata affidata una prima comunità come Parroco nella Parrocchia dell’Ascensione dei Giovi di Mignanego.  Occupandomi della pastorale giovanile vicariale negli anni avevo conosciuto già alcune persone tra adulti e giovani con cui dagli inizi del mio ministero avevo iniziato a collaborare. Entravo quindi in una comunità dove mi sentivo già accolto e conosciuto. La Parrocchia seppur piccola era vivace, con tante belle iniziative di carità, catechesi, preghiera. Ricca di persone di fede con la voglia di servire il Signore e la loro comunità. Quanti doni di grazia ricevuti anche lì in quegli anni.Dopo circa due anni il Cardinale mi ha chiesto di prendere in cura come Parroco anche la Parrocchia di Cesino. Non è stato facile continuare l’opera iniziata da don Ugo Bordo che ci aveva lasciato nel giugno 2018  dopo circa 30 anni da parroco di quella comunità. Ma anche lì volti conosciuti, entusiasmo, voglia di continuare per il bene della propria parrocchia, speranza. Sono queste le cose che mi porto nel cuore anche in mezzo alla Pandemia che da lì a poco poi è esplosa.  Il mese di luglio 2021 nella Chiesa Diocesana è stato un mese di cambiamento per tanti sacerdoti, me compreso. Abbiamo lasciato il servizio che fino a qual momento abbiamo svolto per assumerne altri o per giungere al meritato riposo dopo un lungo servizio che ha visto tanti sacerdoti impegnati per il bene delle loro comunità. Penso sia normale vedere nel popolo di Dio, nei nostri parrocchiani un sentimento di dolore dovuto al distacco umano e affettivo, a volte di smarrimento, soprattutto in coloro che sono stati più vicini e hanno collaborato 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con noi pastori in maniera più vicina. A volte si crea una situazione di attesa e nello stesso tempo di paura che possano cambiare le situazioni, che hanno prodotto quei legami. A volte emerge anche il disappunto nei confronti del Vescovo che chiede i cambiamenti. Proprio in quei momenti la Fede è chiamata a uscire fuori per ravvivare la vita delle comunità parrocchiali, unite al Vescovo che invia pastori a servire le comunità o indica altri servizi all’interno della Diocesi. Il trasferimento non è allora un’imposizione ma è valutato sempre “per il bene delle anime”.Dopo anni di permanenza, in val Polcevera ho così fatto il mio ingresso nella Parrocchia di San Rocco di Principe. La crisi credo che sia normale per il nuovo parroco e per la comunità abituata a modi, ritmi, sensibilità diverse per molti anni. Ma come dice la parola crisi non indica solo un cambiamento ma dice anche scelta, svolta. Il cambiamento ho cercato di viverlo come un ributtarmi, un ripartire seppur con fatica. Ho pensato che potesse essere per il bene mio e delle mie comunità, dei miei fedeli per evitare il rischio di una staticità che non giova al bene stesso della comunità parrocchiale, che continuamente è chiamata a rinnovarsi e ricercare la volontà di Dio guidata dalla forza dello Spirito Santo.Ho imparato in questa prima vera esperienza di cambiamento che non è facile per la comunità accettare la novità, e non lo è neppure per il nuovo arrivato: dobbiamo essere tutti capaci di accogliere più che di accettare. Lo 

sappiamo: le novità creano sempre un po' di apprensione e a volte di paura. Cambiare non è sempre facile e spesso si causano opposizioni e chiusure che danneggiano la vita comunitaria. Il papa stesso ci incoraggia, pastori e fedeli, per non ancorarci alla frase “abbiamo sempre fatto così”.

Si impara ad accogliersi nel dialogo che diventa inizio di una ricerca comune per il bene di tutti evitando il chiacchiericcio sterile che non porta a nulla, anzi non fa altro che farci sospettare degli altri e a chiuderci in posizioni ferme e decise. L’impegno di tutti è realizzare quanto l’Apostolo Paolo dice: «Ma sopra tutte queste cose rivestitevi della carità, che le unisce in modo perfetto. E la pace di Cristo regni nei vostri cuori, perché ad essa siete stati chiamati in un solo corpo. E rendete grazie!» (Col 3,415) e a riconoscere di stare in mezzo come colui che serve (Lc 22,2430).

Ho capito che si cresce nella consapevolezza per me e per gli altri che il don che arriva non è la copia del precedente e che la diversità è semplicemente riscoprire che Dio ci ha voluti diversi per la ricchezza di tutti. Allora diventa chiaro che l’impulso nuovo serve per crescere insieme nel solco di una storia che continua. Nel trasferimento ho imparato, seppur con l’inesperienza, che non siamo chiamati a prendere il posto dei sacerdoti che ci hanno preceduto, ma uomini che provano a vivere quell’obbedienza e filiale rispetto promessa al vescovo nel giorno della mia ordinazione.
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Le carissime sorelle della PORA mi hanno chiesto se potevo scrivere un articolo su questo mio momento di grande cambiamento. Intanto mi presento, sono Don Massimo ho 41 anni provengo da Milano anche se ormai è 17 anni che sono a Genova. Sono stato ordinato presbitero nel 2015 per l’imposizione delle mani del Card. Bagnasco. Ho fatto molteplici esperienze pastorali in varie parrocchie della diocesi, ultima la parrocchia di Arenzano. Alla parrocchia di Arenzano devo tanto è stata una grande palestra di vita pastorale. Ad Aprile mi telefona Mons. Anselmi chiedendomi la disponibilità di diventare parroco di due parrocchie, San Giacomo di Cornigliano e San Michele e santa Maria in Coronata e di essere il nuovo assistente della sottosezione di Genova dell’Unitalsi. Lo sapevo che prima o poi sarebbe successo ma quando il momento arriva non sei mai preparato. Ho chiesto se potessi avere del tempo per riflettere ma mi è stato detto che avevano bisogno della mia risposta. Quando me lo hanno detto ero in viaggio per Assisi ho pregato e ho riflettuto molto in quelle 6 ore di viaggio. È stato un viaggio lunghissimo sembrava non finire mai. Arrivato ad Assisi la mia risposta era già nel mio cuore. Dovevo fidarmi ed affidarmi. Dopo tutto avevo fatto promessa di obbedienza il giorno della mia ordinazione e quindi dovevo dire di si. Sicuramente il distacco è stato difficile soprattutto per me che mi affeziono molto alle persone. Ora sono 3 mesi che sono nelle nuove parrocchie e mi sto 

ambientando. Il mio compito da parroco, ma lo era già da vice, è quello di accogliere, ascoltare e amare le persone che il Signore mi ha affidato. La situazione delle parrocchie non è semplice ma con il suo aiuto tutto è possibile. Certo la fatica e le difficoltà ci sono ma vi sono anche tante cose belle. La gente mi ha accolto molto bene e vedo che hanno tanta voglia di fare e di donarsi. So di avere tanti difetti e tanti limiti ma credo di avere anche tanti pregi che tenterò di mettere a servizio di questa porzione del popolo di Dio che 

mi è stata affidata. Spero di riuscire a far diventare le due parrocchie luoghi accoglienti dove ognuno si possa sentire a casa e dove ognuno possa contribuire a far crescere il Regno di Dio. Voglio ringraziare tutti i parroci che mi hanno aiutato a crescere come Cristiano e come prete in particolare due: don Paolo Micheli e don Giorgio Noli, due persone che hanno veramente il profumo delle pecore e dalle quali ho imparato tantissimo. 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Don Nicola Ferrandu
Con questa frase termina il rito di ordinazione dei presbiteri. Parole che sono risuonate il 5 giugno di quest’anno nella nostra cattedrale durante la mia ordinazione presbiterale, insieme a p. Luca Finocchietti (d.o.). 

«…Renditi conto di ciò che farai imita ciò che celebrerai. Conforma la tua vita al mistero della Croce di Cristo Signore»
Non nascondo che ricordando quei momenti, ancora molto vivi nel mio cuore, provo una grande emozione e un grande senso di gratitudine verso il Signore, che mi ha chiamato ad essere presbitero della sua Chiesa.In questi primi mesi di sacerdozio ho vissuto esperienze molto forti, che caratterizzano il ministero presbiterale, celebrare l’Eucarestia, assolvere dai peccati e amministrare l’ultimo sacramento agli infermi.Il giorno successivo l’ordinazione ho presieduto la prima celebrazione Eucaristica in seminario, insieme a tutta la comunità; pronunciare le parole della consacrazione mi ha fatto tremare le gambe…forse l’emozione, la grande responsabilità di quei gesti semplici ma potentissimi…tutto nelle mie mani, unte con il sacro crisma il giorno precedente. Che grande dono!!!Passati i primi giorni ho iniziato a pieno regime il servizio nelle parrocchie di Pontedecimo, Cesino, Rimessa e Giovi, dopo già da un anno come diacono prestavo servizio. L’inizio dell’estate è 

stato aperto dai campi estivi con i bambini e i ragazzi dell’Azione Cattolica, una grande occasione di crescita personale perché fino a poco tempo prima partecipavo da seminarista, un notevole cambio di prospettiva. Essere prete, soprattutto con i più giovani ti porta a scoprire come il Signore agisce con i suoi progetti e ci fa veramente essere felici. “don, mi confessi?”, la prima volta che ho sentito questa frase stavo per rispondere: “sono diacono, non posso”, poi invece ho realizzato che finalmente potevo assolvere dai peccati, questa è un’altra grande Grazia che il Signore mi ha fatto e fa a tutti i sacerdoti, poter assolvere, poter consolare, essere strumenti che, con le parole e i gesti provano a far riavvicinare le persone a Dio.Un’altra grande esperienza è stata quella di accompagnare le persone nell’ultimo tratto della vita, con l’unzione degli infermi. Devo dire che quando per la prima volta ho ricevuto la richiesta da parte dei familiari di un ammalato ero quasi impaurito perché certe situazioni delicate, soprattutto nell’ultimo tratto della vita, vanno affrontate con delicatezza, cercando di trovare parole giuste anche per i familiari, ma il Signore agisce, ho sperimentato come sia Lui a guidare il nostro cuore e le nostre azioni, siamo veramente nelle sue mani. Grazie Signore per la chiamata al sacerdozio! Che bello essere prete!
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Partecipiamo agli incontri mensili che sono stati ripresi lo scorso anno con la consapevolezza di essere parte di una grande famiglia che ha cuore la cura e la santificazione dei sacerdoti.
Con grande gioia abbiamo accolto questo dono della Chiesa e l’invito di suor Paola a farne parte. 

A febbraio del 2020 la Madre Superiora suor Paola ci ha inviato una lettera in cui ci ha manifestato la decisione di riprendere, rinnovandola, la Fraternità della P.O.R.A. La lettera era accompagnata dal decreto con cui l’Arcivescovo di Genova Cardinale Angelo Bagnasco ha riconosciuto la Fraternità quale Associazione Privata di Fedeli.

Abbiamo incominciato ad aderire alle iniziative e ai momenti di preghiera che ci venivano proposti, dapprima, in verità, più per avere l’occasione di incontrare nostra figlia. Pian piano, però, abbiamo conosciuto sempre meglio il carisma e la spiritualità della Piccola Opera, abbiamo pregato con le Suore per i sacerdoti e per le vocazioni sacerdotali non più soltanto per seguire l’esempio di Suor Elena e sentirci a lei vicini, ma per nostra personale convinzione e scelta.

È così che è iniziato il cammino di Suor Elena presso le suore della P.O.R.A. e, inevitabilmente, anche il nostro.

Alessandra MasioUna delle prime aderenti alla Fraternità“Prego per i sacerdoti perché sono un dono del Sacro Cuore di Gesù e noi tutti abbiamo bisogno quotidianamente di santi sacerdoti.Prego per i sacerdoti perché possano sempre sentire nel loro cuore la vocazione sacerdotale e il loro esempio, la loro testimonianza sia riflesso dell’amore entusiasta di Dio per noi. Prego insieme alla Fraternità per i sacerdoti perché non debbano mai fare esperienza di solitudine, di stanchezza spirituale, di continua fatica……e se così fosse …preghiamo perché si sentano sostenuti dalle comunità a loro affidate”Mario e Andreina CapraFin da piccola nostra figlia Elena ha manifestato un grande rispetto per la figura del sacerdote. Quando ci capitava, all’uscita della Messa, di commentare un’omelia ritenuta un po' troppo lunga, Elena ci rimproverava con una saggezza inconsueta per la sua età. Crescendo, ci è stata d’esempio, 

mostrandoci concretamente come non si devono giudicare i sacerdoti ma solo comprenderli e, se possibile, aiutarli.Finchè, a settembre del 2012, inaspettatamente, Elena ci ha manifestato il desiderio di entrare in una comunità di suore, la Piccola Opera Regina Apostolorum, che hanno cura dei sacerdoti e pregano per loro.
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Esercizi Spiritualipredicati da Don Fabio Rosini
Dal 14 al 18 Novembre ho partecipato agli Esercizi Spirituali predicati da Don Fabio Rosini.Don Fabio, essendo Biblista, ha percorso la Parabola del Seminatore, con una ricchezza di citazioni sia dell’Antico che del Nuovo Testamento, con grande competenza e profondità. Questi giorni di meditazione si sono svolti nella casa F.a.c.i., che si affaccia direttamente su una spiaggia sul mare. Il ritmo delle onde, alcuni giorni calme 

ed altri più violente, ha aiutato molto nella preghiera, anche grazie alla contemplazione della meraviglia della natura creata da Dio apposta per noi. É stato un momento molto forte per me e ha arricchito la mia vita spirituale. Per questo mi fa piacere condividere qualcosa di quanto detto da Don Fabio: certamente non riuscirò a riportare la ricchezza di quanto ci ha trasmesso, ma soltanto alcuni spunti di riflessione, filtrati dalle mie riflessioni, che possano essere di aiuto anche ad altri.Don Rosini ha spiegato come a volte ci lasciamo sfuggire la Parola di Dio perché pretenderemmo di capirla tutta, ma se fosse così vorrebbe dire che Dio fa le cose piccole come il nostro cervello. Invece Egli ha creato il mondo dal caos, Egli opera nel caos, nell’incomprensibile. Rifiutare ciò che non si capisce nella vita vuol dire non vivere. La Croce non si capisce, ma si vive, è l’albero dell’assurdo ed è l’unico modo per salvarci. L’albero della conoscenza del bene e del male nel giardino dell’Eden non è quello della salvezza, ma della distruzione. Non si tratta di comprendere, ma di accettare, non si tratta di spiegare, ma di obbedire, di fidarsi di Dio, così come ha fatto Gesù che sulla Croce ha urlato “Mio Dio, mio Dio perché mi hai 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abbandonato?” Non ha capito in quel momento, ma si è fidato della volontà di Dio.Quello che dovremmo sempre ricercare è il seme di Parola che Dio ha posto nel nostro cuore. E spesso è proprio nell’aridità che ci dobbiamo sforzare di ritrovarlo. La vita nasce solo per fecondazione e nasce sempre con un DNA: nel primo istante si genera tutto il messaggio che sarà raccontato durante il viaggio. La cura di una crisi passa sempre dal ritrovare il DNA della propria vita spirituale, perché la Parola si verifica davanti alla Croce, quando sono scosse le fondamenta, quando crolla quello che non era solido. Il chicco ha la capacità di morire e risorgere: tante cose diventano diverse dopo aver vissuto il tempo della marcescenza. Dobbiamo passarci tutti, ma la Parola è il seme di vita che è in noi ed ha la capacità di sintonizzarsi sulla Croce e di farla diventare un momento di crescita. È tra i solchi delle nostre ferite che Dio sa seminare la nostra salvezza.Rovinati e risorti è lo stesso atto: la Parola umilia, trafigge e poi ci rimette in piedi. Così anche noi siamo un “segno di contraddizione”. Se la nostra preoccupazione è vivere secondo la verità, si svela tutto ciò che è incompatibile con il nostro stato. Per non peccare, semplicemente non dobbiamo fare, dire o 

pensare cose che siano contro quello che siamo. Però se metti quello che è superfluo, non c’è spazio per l’indispensabile. Per mettere a posto la vita bisogna cominciare dall’essenziale. Esiste una sola maniera di lasciare il peccato: lasciarlo del tutto, senza mezze misure, senza ambiguità. Non è possibile far convivere la Parola nel nostro cuore con altre parole.Uno dei problemi è la fedeltà a noi stessi. La semplice fedeltà alla propria condizione, dà la capacità: sei il migliore che sia stato messo nel tuo ruolo, perché ti ci ha messo Dio. Io non decido di essere quello che sono, è Lui che l’ha stabilito, per questo non devo dubitare di quello che mi viene chiesto di fare. Chi ci fa dubitare di noi stessi è l’“accusatore” che ci fa sentire indegni. Gesù si arrabbia coi mercanti nel tempio, perché il tempio non veniva usato per quello per cui era stato creato. Così Dio si arrabbia quando dubitiamo della missione che ci ha dato, quando esitiamo. Se Dio avesse voluto qualcun altro, avrebbe creato qualcun altro, avrebbe chiamato qualcun altro.
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La prima paura dell’uomo è di essere abbandonato. Si nasce nel dolore, sembra di morire e invece stiamo nascendo: la vita è sempre Pasquale. La radice di ogni peccato è la paura del nulla: la paura di non essere nessuno è il seme del diavolo. La scoperta di avere il Padre Celeste deve durare tutta la vita. La Parola mi fa rispettare le cose per quello che sono, perché mi fa vedere me per quello che sono: se sei figlio ti fidi del Padre. Il Battesimo ci dice che Dio è nostro Padre e noi dobbiamo scoprire e ricordare qual è la Parola che ci dice che siamo figli di Dio. Gesù non muore da eroe, ma da figlio, per questo il Centurione dice: “Costui era davvero il Figlio di Dio”. Le opere del Cristiano emanano la paternità di Dio e non la propria bravura: quella si chiama vanagloria.Gli Esercizi Spirituali sono sempre un momento forte nella nostra vita spirituale, ma la vera sfida sta nel 

riuscire a “portarli” nella nostra vita quotidiana che è il luogo privilegiato per il passaggio di Dio. In questi giorni ho ricevuto tanto e, per questo, ora lo sforzo è quello di continuare a meditare su queste verità, in modo da farle diventare vita e non semplicemente bei concetti. Suor Elena

Spunti di riflessione

16



Professione Perpetua diSuor Aiko Muramatsu
Il segno dell'anello messo al dito dalla Superiora ricorderà a Suor Aiko la fedeltà all'amore di Dio per tutta la vita e l'abbraccio con il Vescovo e le consorelle che avviene alla conclusione del rito  dimostra la piena accoglienza nella Chiesa e nella comunità.
Ma il vero protagonista è Dio che l'ha consacrata facendo scendere il Suo Spirito, tramite le mani del Vescovo stese sul suo capo. Tutta la Chiesa si unisce nella gioia e nella preghiera, tramite le litanie dei Santi.

Anche quest'anno abbiamo avuto lo splendido dono di grazia di avere in comunità una Professione Perpetua: quella di Suor Aiko il 29 Maggio 2022, durante la Santa Messa celebrata nella Basilica di Santa Maria Immacolata dall'Arcivescovo Padre Marco e concelebrata da numerosi Sacerdoti.Il rito della Professione religiosa è ricco di segni e significati che diventano realtà, tramite lo Spirito Santo.Attraverso le Interrogazioni, Suor  Aiko si è impegnata davanti a Dio a seguire la vocazione religiosa; nelle mani della Superiora Generale, si è impegnata nella propria Congregazione e comunità, attraverso i voti di castità, povertà e obbedienza.
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Prima della professione è classico che venga chiesto; “Allora, sei pronta?”. Anche a me è stato così.La risposta giusta sarebbe “Nì.”.Non perché non sia convinta o perché abbia dei dubbi ma perché, umanamente, non sono mai all’altezza di poter dire che sono pronta ma, nello stesso tempo, agli occhi di Dio, sono nata pronta.Ho fatto la professione perpetua perché Dio l’ha voluto. L’ho fatto perché ho voluto fidarmi al 100 % di Dio. Una persona mi ha detto che nella vocazione ci sono due chiamate grandi. La prima è quando per la prima volta uno risponde sì al Signore. Poi la vita consacrata è fatta dei piccoli sì quotidiani ma, ad certo punto viene chiamato per la seconda volta. Forse di solito questo accade nella difficoltà o 

nella sofferenza o nel buio totale…del resto è stato così anche per i discepoli dell’epoca di Gesù. Avranno detto di sì con entusiasmo al Messia e hanno seguito il grande Maestro. Avranno fatto un bel viaggio di evangelizzazione, avranno mangiato insieme, avranno pensato che fosse arrivato il momento storico della vittoria… Ma il seguirlo significa “ FINO ALLA CROCE”. La seconda chiamata è: “ Ma tu, starai con me lo stesso anche sotto la mia Croce?”Diciamoci la verità. Noi siamo tutti umani, fragili. Chi è che può assistere indifferentemente alla scena del Calvario accomodandosi sul divano con le gambe incrociate? Chi è che riesce a non soffrire guardando il suo unico Amato morire sulla Croce? Nessuno. Anche se sappiamo che 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sarebbe risorto.E allora, con tutta la sua forza, cercherebbe di non svenire o impazzire per stare con Lui e per guardare ogni goccia del suo Sangue, per soffrire con Lui…istintivamente vorrebbe strapparlo dalla Croce ma sapendo che Lui sta compiendo la Volontà del Padre per cui è nato, ci sta. Regge fino alla fine per amore.Ma non siamo soli. Lì c’è la Madonna. Maria è Immacolata quindi il suo cuore è talmente puro che non ha la difesa verso Dio cioè accoglie la Volontà del Padre così come è, indipendentemente dall’effetto che le potrebbe fare. Sarebbe facile scappare e non vedere la sofferenza. Infatti il 92% degli apostoli (11/12) sono scappati ed era rimasto solo Giovanni.  Ma allora vuol dire che l’amore per Gesù non è superiore all’amore per me stessa. Perché uno scappa di 

fronte alla sofferenza del proprio amato non perché lo ama ma perché in fondo in fondo vuole difendersi dal guardarlo soffrire. La mia vocazione è stare ai piedi della Croce e cogliere il Sangue di Gesù, goccia per goccia, perché nessuna goccia sia mai sprecata.Ho chiesto al Signore questa cosa. Solo questo io voglio; “Dammi la forza di stare sotto la tua ascella a cogliere il tuo Sangue. Rendi solidi i miei piedi per stare fino alla fine dalla tua Croce.”Io offro tutta me stessa al Signore per la santificazione dei suoi sacerdoti solo perché me l’ha chiesto Gesù. Non ho nessun altro motivo per consumare la mia vita per loro. La mia vita diventi una lode a Dio.Suor Aiko
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Il 2022 è stato un anno pieno di iniziative ed avvenimenti. Nonostante il prolungarsi dell'emergenza covid, siamo riuscite a creare nuove iniziative, anche adeguandoci a questo.Nella casa di Perletto sono stato fatti nuovi lavori per riadattarla e creare spazi più ampi, permettendo ai gruppi di riunirsi in maniera più consona al tempo presente. Questo è stato possibile grazie alle numerose offerte che ci sono state fatte e alla collaborazione di giovani volontari che hanno aiutato anche a creare un clima di fraternità e di amicizia.L'estate è stata ricca di gruppi e di momenti con le persone del paese, sempre molto affezionate alla Piccola Opera.A Genova sono ripresi gli incontri della Fraternità della PORA, cioè coloro che vivono in stretta comunione col carisma proprio dell'istituto, con modalità diversa: un lunedì al mese, Adorazione e formazione nella Parrocchia della Casa del Clero Cardinal Siri, 

residenza dei Sacerdoti anziani e malati, la cui vicinanza è una grande ricchezza.Anche il pranzo per la fraternità sacerdotale è ripreso con un piccolo numero, in un clima di grande familiarità.A La Spezia continua l'impegno delle numerose Oblate che arricchiscono la Piccola Opera con la loro preziosa presenza.La casa di Chiavari è stata ufficialmente inaugurata come "Casa di preghiera Maria nel Cenacolo" il 19 Febbraio. Ed è già cominciata una nuova iniziativa a Dicembre: un incontro di preghiera al mese, a cui partecipano persone del vicinato e di Rapallo. L'ispirazione è la frase del profeta Isaia "Sentinella quanto manca della notte".La nostra presenza continua anche nel Seminario di Cosenza, per momenti di formazione e di amicizia.Anche nei momenti di difficoltà il Signore ci arricchisce i doni della Sua Provvidenza.
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e 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PiccolaOperaReginaApostolorum
Le Suore Le Oblate

Le Oblate ContemplativeLa Fraternità
I Familiari del Clero

Per loroio consacro me stesso
Le   vivono il car

isma della 
SUOREPORA e l'apo

stolato in com
unità, 

nelle case e n
ella vita dioce

sana.
Le   sono OBLATEnubili o vedove che vivono la stessa consacrazione nella secolarità in unione e complementarietà con le Consorelle Suore.

Le OBLATE CONTEMPLATIVE vivono, sole o in comunità, lo specifico del carisma dell'Adorazione e della preghiera per la santificazione dei Sacerdoti come stile di vita.

La   è FRATERNITÀcomposta da Sacerdoti e laici, anche sposati, che, nel proprio stato di vita, vivono lo stesso ideale.
I 

 sono i 
FAMILIARI DEL CLERO
parenti e i collaboratori più stretti 
dei Sacerdoti. Essi, pur 
appartenendo all'Associazione 
nazionale, in Liguria sono nati dal 
cuore della PORA e rimangono 
legati ad essa.



La Spiritualità della PORA
Noi  della Piccola Opera ReginaApostolorum, siamo chiamate, nella Chiesa, all'offerta incessante della nostra vita, per la santificazione dei Sacerdoti. In unione a Maria, ci impegnamo ad imitarla vergine, sposa e madre, in un dono esclusivo ed incondizionato a Colui che ci ha chiamate. Con sapevoli del dono ricevuto, desideriamo approfondire la conoscenza e l'intimità con Cristo, che riconosciamo e serviamo presente nei Suoi Sacerdoti.

Chi siamo I FondatoriCon tanto coraggio e soprattutto con una grande confidenza nel Signore ha iniziato questa avventura di docilità allo SpiritoSuor ADA TASCHERA, con il constglio sapiente di Mons. ValentinoVailati poi Vescovo di Manfredonia e di Mons. Luigi Recagno, Vicario generale di Genova.Date significativeLa Piccola Opera Regina Apostolorum nasce a Genova il 2 Feb braio 1948. II 2 Febbraio 1994 è eretta, dal Cardinale Gio vanni Canestri, Congregazione di Diritto Diocesano di Genova.L'11 Marzo 1994, tutte le Suore emettono la Professione Perpetua nelle mani  della Fondatrice, Suor Ada Taschera. Per i SacerdotiQuesta vocazione nasce dalla  consapevolezza che il Sacerdote è colui che è chiamalo a consacrare l'Eucaristia, a donare il "perdono" di Dio, ad ammaestrare... come il Signore Gesù.Ci proponiamo di vivere, quindi, le parole di Gesù nellUltima Cena, nel momento in cui istituisce il sacerdozio: "per loro io consacro me stes.so" (Gv. 17,19).La nostra consacrazione è offerta a gloria del Padre, è"per loro", i Sacerdoti. Cer.chiamo di vivere questo do no momento per momento e fin dal mattino tutto è offerto "per loro" nel desiderio diimitare Maria sotto la Croce e successivamente nel Cenacolo. Ci sentiamo "nel cuore della Chiesa" perché chiamate a sostenere e servire coloro che sono stati scelti ed inviati acontinuare la presenza di Cristo nel mondo: i Sacerdoti. Cercando di vivere il servizio con la sollecitudine di Marta e con il cuore di Maria, traduciamol'impegno spirituale in una attenzione a tutti i sacerdoti, nelle necessità e nelle situazioni che vengono a crearsi nel tempo.



Le attività della PORAPreghieraServizio
La promozione dell'ideale sacerdotale, come istituito da Gesù stesso, avviene sia tramite animazione di gruppi di laici, che con i mezzi che il tempo ci offre. Sono attivi la  , che esce rivistadue volte l'anno, il  , sito internetcostantemente aggiornato, e il canale Youtube, dove vengono caricati video attinenti, oltre agli streaming delle attività più rilevanti.Inoltre vengono confezionati piccoli oggetti, come Rosari, portachiavi, quadretti, con allegata una preghiera per i Sacerdoti: così, oltre a un piccolo 

La preghiera e la vita della PORA è tutta offerta per la Santificazione Sacerdotale.
Il servizio che la PORA porta ai Sacerdoti è di vario genere.

Anche i gruppi di preghiera organizzati dalle varie comunità sono volti a 

Nelle Case del Clero viene fornita un'animazione spirituale, oltre al servizio materiale nei confronti dei Sacerdoti anziani e malati. Nelle Parrocchie operano tramite l'animazione di gruppi vocazionali, di chierichetti, giovanili e l'insegnamento del catechismo.

Nelle case della Piccola Opera vengono organizzati momenti di fraternità sacerdotale, tramite pranzi e momenti di preghiera insieme. Vengono proposti anche momenti di formazione e di Esercizi spirituali, nonché possibilità del Promozione
Piccola Opera Regina barenpa1960@gmail.com 3409666480



GenovaSEDE CENTRALE P.O.R.A.Casa Madre:Via Curtatone 6/A  16122 GenovaTel. 010 870.405  Fax 010863.19.41email: opera.reginapostolorum@fastwebnet.it Casa Generalizia:Tel: 010819090email: barenpa1960@gmail.comRiunioni (garage privato n° 14r.)NOSTRE COMUNITÀ SONO PRESENTI E PRESTANO SERVIZIO PRESSO:Casa del Clero "Cardinal Siri"S.ta delle Fieschine, 9  16122 GenovaTel. 010839.24.30  fax 010 839.11.64Ospitalità per Sacerdoti a riposo e di passaggio.

La SpeziaCASA DEL CLERO "Casa di Loreto"e CASA DI FORMAZIONEVia XXVII Marzo, 44  19121 La SpeziaTel. 0187 734.322Accoglienza per Sacerdoti.PerlettoCASTELLO ESTIVOVia Roma 5  12070 Perletto (CN)Tel. 0173 832.156  832.256  Fax 0173 832.205email: barenpa1960@gmail.comPeriodi di ferie e riposo per Sacerdoti.Esercizi Spirituali per Sacerdoti e Amici dell'Opera.Ritiri e momenti di spiritualità e aggiornamento per Sacerdoti.

Le nostre comunità
I Benefattori sono la mano della Provvidenza verso gli scopi e  l'apostolato della Piccola Opera. Per chi desiderasse o sentisse l'ispirazione di farsi strumento di bene e di Provvidenza verso la Piccola Opera Regina Apostolorum e l'apostolato verso i Sacerdoti, può avere un ricordo per noi nel proprio testamento oppure attraverso un'offerta, come si può.Il Vangelo ci dice che anche un bicchiere d'acqua dato per uno dei suoi piccoli non perderà la Sua ricompensa e noi ci crediamo profondamente. Da parte nostra è costante la preghiera e il ricordo nella Santa Messa per i Benefattori vivi e defunti.Coordinate bancarie: BANCA INTESAIBAN: IT08N0306909606100000014616 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